

**UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA**



**FACTORES ASOCIADOS A LA AUTOMEDICACIÓN EN LOS ESTUDIANTES
DE MEDICINA HUMANA DE LA UNIVERSIDAD PRIVADA
SAN JUAN BAUTISTA EN EL AÑO 2022**

TESIS

**PRESENTADO POR BACHILLER
CHÁVEZ GARCÍA, KAREN PAULINA**

**PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE
MEDICO CIRUJANO**

LIMA-PERÚ

2023

RESUMEN

Objetivo: Determinar los factores asociados a la automedicación en los estudiantes de Medicina Humana de la Universidad Privada San Juan Bautista en el año 2022.

Metodología: Estudio observacional, transversal, prospectivo y analítico. Se aplicó una encuesta online mediante Google Forms para evaluar la automedicación en los estudiantes de medicina del XIV ciclo de la Universidad Privada San Juan Bautista en el año 2022. Las comparaciones de la automedicación según las características de los estudiantes fueron realizadas mediante la prueba de Chi cuadrado, y en análisis multivariado mediante el modelo de regresión logística. La evaluación estadística se realizó a un nivel de significado del 5%.

Resultados: En el estudio se incluyeron 200 estudiantes, alcanzando una prevalencia de 87%. La mediana de edad fue de 27 años (rango: 24 - 38), 56.3%, fueron de sexo femenino, 89.1% de estado civil soltero. El síntoma o signo más frecuente fueron malestar general 23%, resfriado común 20,5% y cefalea 10%. Los factores asociados a la automedicación fueron la edad (OR= 5.9, IC95%: 1.0 - 36.5), estado civil (OR= 15.0, IC95%: 2.8 - 79.5), tiene algún seguro (OR= 8.8, IC95%: 1.4 - 54.2), recibe mensajes de medios de comunicación sobre uso de medicamentos (OR= 5.8, IC95%: 1.4 - 54.2), tiene algún conocimiento sobre los medicamentos (OR= 5.1, IC95%: 1.3 - 19.2), ha tenido algún signo o síntoma para la cual se ha tomado medicamento (OR= 32.8, IC95%: 6.8 - 157.9), ha usado o tomado el medicamento de manera preventiva (OR= 3.8, IC95%: 1.1 - 12,9), ha tenido cefalea (OR= 13,6, IC95%: 1,1 - 174.8). Las demás variables no presentaron una relación significativa con la automedicación ($p > 0.05$).

Conclusiones:

La automedicación en los estudiantes de medicina fue influenciada por medios de comunicación, tener conocimiento de los medicamentos, por los signos y síntomas que presentaron y de forma preventiva.